FOREWORD

The first part of this volume presents the domain of geodynamics discussing various aspects at a planetary or regional scale. 

The opening paper (D. Zugrăvescu et al.) defines this concept historically, showing the way geodynamics has developed in time as well as considering the latest scientific finds, focusing on the nonlinear approach. The authors have concentrated on the interactions at different scales, in time and space. The need for interdisciplinarity is underlined, especially in the case of high complexity scientific problems. The second paper (C. Şuţeanu) is dedicated to the processes of meaning in geodynamics. Special attention is given, using a number of case histories, to the misinterpretation of geonomic data and the methodological possibilities of avoiding it. The next two papers are devoted to specific issues of geodynamics, dealing with aspects at a planetary scale (D. Zugrăvescu, C. Şuţeanu) and at a regional scale (D. Zugrăvescu, G. Polonic), the latter approaching the study of the main geodynamic blocks of the Romanian territory. Based on rich geophysical, geological, geodetic and seismologic information, the authors have built a model for the major geodynamic processes affecting this region.

The second part of the volume presents new instruments and methodologies applied in geodynamics and includes papers that describe recent advances in this domain. M. van Ruymbeke presents the instruments used for data acquisition at the Royal Belgian Observatory. M. Bonatz reviews the main problems relating to present crustal deformations and discusses the ways such aspects are studied at the Odendorf Observatory based on the instruments developed therein. Such instruments have already provided interesting results in Romania, at the Căldăruşani Geodynamic Observatory. B. Ducarme et al. present new results of important geodynamic researches carried out in the region of Lake Baikal. A case of applied geodynamics is the paper of D. Stănică et al., studying the Vrancea seismogenic area by means of magnetotelluric tomography.

The next papers discuss new methodologies for a more efficient study of complex geodynamic systems. One of these papers (Munteanu et al.) is dedicated to signal processing methods and their use in geophysics, while the other (Munteanu et al., Şuţeanu et al., etc.) present the results of researches devoted to rocks fracturing and fragmented structures. New methods for geonomic information processing, based on the fractals and the fuzzy sets theories are detailed while stressing their efficiency in treating laboratory or field data.
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AVANT-PROPOS

La première partie du volume présente le domaine de la géodynamique suivi tant à l'échelle planétaire qu'à l'échelle régionale.

L'article qui ouvre le volume (D. Zugrăvescu et al.) essaie de définir le concept de géodynamique dans un contexte historique, en observant son évolution à travers le temps, mais aussi de la perspective des récents acquis scientifiques, notamment de l’approche non-linéaire. Vu la complexité de la problématique, une démarche interdisciplinaire s’avère nécessaire. L’étude suivante (C. Şuţeanu) analyse les processus de signification en géodynamique. Une attention spéciale est attachée aux possibles interprétations partielles ou erronés des données en géonomie, en général, et en géodynamique en particulier, et aux précautions méthodologiques afin d’éviter de tels risques. Les deux articles suivants sont dédiés à des aspects spécifiques de la géodynamique. Le premier (D. Zugrăvescu, C. Şuţeanu) se préoccupe de la géodynamique à l'échelle planétaire compte tenu des réalisations récentes dans le domaine, mettant l’accent sur les éléments d'originalité des recherches. Le deuxième (D. Zugrăvescu, G. Polonic) institue une approche à l'échelle régionale et décrit les principaux compartiments géodynamiques de la Roumanie. Les auteurs donnent une image d'ensemble de l'activité géodynamique à travers un grand nombre de données obtenues à la suite des recherches géophysiques, géodynamiques, géologiques, géodésiques et sismologiques. 

La deuxième partie du volume est axée sur les progrès récents enregistrés dans l'instrumentation et la méthodologie du domaine. M. van Ruymbeke présente l'appareillage du système d'acquisition des données mis au point à l'Observatoire Royal de Belgique. M. Bonatz se concentre sur des problèmes actuels de la recherche en ce qui concerne la déformation de la croûte terrestre et les solutions appliquées à l'aide de l'appareillage développé à l'Observateur Odendorf, appareillage qui fonctionne déjà en Roumanie avec de bons résultats. B. Ducarme et les collaborateurs présentent les résultats des recherches géodynamiques d'envergure en ce qui concerne la dynamique de la zone du lac Baïkal. L'article signé par Stănică et al. s’inscrit toujours dans la série des applications et envisage la structure et l'évolution de la zone sismogène de Vrancea, étudiée par l'intermédiaire de la tomographie magnétotellurique. 

Une dernière série d’articles présentent de nouvelles méthodologies conçues pour une meilleure analyse des systèmes géodynamiques complexes. L'article de Munteanu et al. est dédié aux méthodes de traitement du signal et leurs applications en géophysique. Les autres études (Munteanu et al., Şuţeanu et al., etc.) approchent de nouveaux aspects quant aux processus de fracturation des roches et aux structures fragmentées. On propose de nouvelles méthodes de traitement de l'information géonomique, basées sur la théorie fractale et sur la théorie des ensembles flous, tout en démontrant leur efficacité dans le traitement des données obtenues dans les expériences scientifiques et dans des recherches effectués à différentes échelles spatiales. 
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